
■１０月下旬に全国路面電車サミット

は高知で開催されました。２年前の高

知では JR の列車と路面電車がよさこ

い国体開催にあわせて、駅から２００

ｍ離れていた路面電車の乗り場が改札

口からわずか 20 ｍまで乗り入れＪＲ

と路面電車が乗り換えやすくなり、Ｊ

Ｒとの結節点がおおいに利便性が向上

しました。また、サミットでは広島の

横川駅も路面電車がに乗り入れて両利

用客に、好評である旨の報告がなされ

ました。

　岡山は交通の結節点であると、メ

リットを強調しますが、ただあるだけ

では駄目なのです。それらがきちん

と連携していなければ意味がありませ

ん。

　７年前に開催された全国路面電車サ

ミットｉｎ岡山の席上で、岡山電気軌

道は市役所筋延伸と駅前乗り入れをや

りたいと表明しました。

　駅前広場はＪＲと岡山市が管理して

います。この意思表明を受けて、どの

場所が適当であるか、関係者で地下に

おける影響や信号の調査が行なわれま

した。その結果、路面電車が入ること

で地下街への強度の影響も無いという

ことがわかりました。その当時ＲＡＣ

ＤＡが描いた乗り入れの案は噴水付近

にアプローチして、在来線改札口前が

終点で、複線折り返しでした。

　しかし、岡山駅も橋上化になります

し、西口も開発されます。林原の再開

発プロジェクト等、街はどんどん変化

していきます。

　ここらで仕切りなおして、関係者が

集まり、岡山の路面電車の延伸プラン

を練り直す時期に来ていると思います。

　岡山駅西側で現在建設中の下石井岩

井線は MOMO が通れるように設計さ

れています。それならば、駅前乗り入

れは、まず噴水横を入り、在来線前、

新幹線乗り場前、グランビア前という

ように駅広場を抜けて下石井岩井線を

越え、ままかりフォーラム前、西口に

アプローチするというプランです。駅

前広場区間は無料で乗り降り自由のフ

リーレーンにしたら、どんなに便利で

しょう。まさしく水平エレベーターで

すね。

　市役所筋延伸も林原プロジェクトが

実現するなら、なにも東側歩行者サイ

ドでなくても中央でも、場合によって

は林原の中を通ってもよいのではない

でしょうか。ここ最近、中心部にはた

くさんのマンションが立ち並ぶように

なりました。また、高齢者も街中に大

勢お住まいです。大事なのは、街中は

クルマでなくても、徒歩や電車で楽に

移動できるシステムを早期につくるこ

とです。

　朝市の場所で市民のみなさんから延

伸はどうなっているのですか？と聞か

れます。先日は用事で県警や県庁に行

きましたが、そこでも延伸計画はどう

なっているのかと聞かれました。市民

の方々や関係者各位に対しては岡山市

ももう少し説明が必要なのではと思う

のです。ＭＯＭＯ導入によってできた

国の支援制度は、全国の路面電車支援

の大きな力になっているのに、岡山で

はその認識がないのは残念なことです。

齋藤　桂

路面電車の駅前乗り入れ・延伸の場所は？

第③号

グランヴィア前

在来線口付近

新幹線口付近

岡山駅前

曲線半径２０ｍ

曲線半径２０ｍ

バス乗場縮小

タクシー乗場移動

2004.11.26 岡　将男　会長案
イラスト　　白井崇裕




